

Fiche No 1: "04.12.07 : j-1 avant l'envolée"

Thématique

La rentrée de septembre va être consacrée aux Falaises de Saint-Jean, leur histoire, leur origine et surtout leur destin actuel.

Descriptif

Notre objectif est de rassembler les aînés et les enfants du quartier autour de l'abattage des arbres des falaises, en travaillant d'éventuels liens entre le passé et l'avenir. Pour cela nous vous proposons une approche sur deux axes:

1. les aspects techniques de l'érosion des falaises et du rasage des arbres
2. l'incidence de la transformation d'une partie du quartier sur la mémoire collective des habitants

L'idée qui sous-tend cette démarche est de tisser des liens entre les générations en offrant la possibilité aux enfants et aux aînés d'apporter leurs témoignages et leur imagination concernant l'avenir de cette partie du quartier. Par ailleurs, nous estimons important d'informer ce public cible des incidences de l'érosion sur les falaises.

Activités

Expo-photos

Bien avant la coupe des arbres, Stephan Torre, un habitant du quartier et photographe passionné a été séduit par la jungle urbaine qui longeait le Rhône. Ses photos magnifiques seront au cœur de l'exposition représentant en quelque sorte la mémoire de ces lieux. Il y aura également quelques panneaux explicatifs rédigés par le SEVE (Service des Espaces verts et de l'Environnement – Ville de Genève) concernant la coupe des arbres. Cette exposition sera ouverte au public de la mi-septembre à la mi-octobre (du mardi au vendredi, de 15h. à 21h. et le samedi de 14h. à 18h.) ou accessible sur rendez-vous pour les écoles uniquement (022/418.91.50)

Balades "Gouter-Forum"

Dans le même temps, nous organisons trois excursions gratuites sous forme de "goûter-Forum" le long des Falaises en compagnie d'un géologue et de spécialistes de la flore. L'une d'entre elles sera ouverte aux écoles, puisqu'elle aura lieu pendant les horaires scolaires. La date et l'heure exacte restent encore à confirmer. Nous invitons les écoles intéressées à y inscrire une ou deux classes en fonction des envies de chacun-e. Par la suite, les informations récoltées pendant cette excursion pourront être relatées aux autres élèves, par exemple, par le biais des conseils d'écoles.

Concours de dessin (technique libre)

Parallèlement à cette exposition et aux balades, nous invitons toutes les écoles à participer à un concours de dessin sur le thème suivant : "les falaises dans 100 ans". Celui-ci aboutira à l'exposition des œuvres les plus créatives au secteur enfant de la Maison de Quartier au mois d'octobre.

Contacts:

MQSJ : 022/418.91.50 info@mqsj.ch
Forum 1203 : 076/397.45.18 info@forum1203.ch